



Editorial

La información que se encuentra en el volumen que se presenta, aborda interesantes e innovadoras temáticas de interés para los y las docentes, ya que además de fortalecer su desarrollo personal y profesional, permite un enriquecimiento académico que les facilita tomar decisiones con respecto al mejoramiento de los elementos que se vinculan en el proceso educativo. De esta manera, podrán desarrollar experiencias de aula basadas en una elaboración autónoma del currículum escolar.

Lo anterior permite aplicar y desarrollar innovaciones educativas en un término amplio y flexible, o sea, desde la puesta en práctica del currículum escolar hasta una evaluación que responda a las características, intereses, necesidades y potencialidades de los estudiantes que participan directamente en los procesos de enseñanza y aprendizaje.

Todo esto será posible si se comprende que los procesos educativos que se desarrollan han sido generados en momentos históricos, políticos y sociales que muchas veces perpetúan la idiosincrasia de una sociedad, pero que el esfuerzo que cada uno lleve a cabo, se verá reflejado en una experiencia social de respeto y solidaridad, en donde la participación de todas y todos los miembros de la sociedad, participen en igualdad de oportunidades, y luchando por un bien común, que se traduce en el estudio, análisis, comprensión y transformación de procesos sociales que conlleven a una sociedad más justa y equitativa, resaltando aspectos cognitivos, emocionales y sociales, y asumiendo que la lectura y el cálculo no se conviertan en habilidades obsoletas, sino que le permitan a cada miembro de la sociedad ser consciente del papel que le corresponde como persona activa, y responsable de los cambios que se pueden generar al interior del grupo con el cual comparte cada momento histórico.

Los profesionales en educación deben adquirir un compromiso, que va más allá de la transmisión de conocimientos, el que implica ir a la vanguardia en cuanto a la transformación de una sociedad equitativa, en donde la igualdad de oportunidades y derechos se fomente en los estudiantes, con el propósito de lograr una sociedad mejor para todos y todas.